
主打

2012年9月20日 星期四 编辑：康鹏 美编：罗强 组版：韩舟 C03今日济南

开发商建楼砍掉2000多棵树？
相关部门：施工中存在少批多占的情况，林木损失正在测算中
文/片 本报记者 任志方

近日有市民向本报反映，在历城

区港沟街道办潘庄村附近，一处名为

九英里颢苑的楼盘在施工过程中砍

掉了两千余株树木，而潘庄村村委会

相关负责人表示，除了村民反映的情

况，开发商在建设用地上还存在少批

多占的情况。

潘庄村民>> 凤凰山两千多棵树被砍，还多占11 . 56亩集体土地

近日，有市民向本报反映，历
城区港沟街道办潘庄村附近的凤
凰山上，有大量树木在施工过程中
被九英里颢苑的开发商砍掉。9月
18日下午，记者对此进行了调查。

从经十东路一直向东，到达
历城区港沟街道办潘庄村。在马
路北侧有三处正在建设的楼盘，
其中最西边的就是九英里颢苑，
工地西侧就是凤凰山。虽然在现

场记者没有看到被伐的树木，但
潘庄村一些村民告诉记者，凤凰
山东侧确实有树木在九英里颢
苑项目的施工过程中被毁掉。

在潘庄村委会，相关负责人对
树木被砍的情况进行了确认，并向
记者展示了两个月前拍的现场照
片。“砍了有2000余株树，主要是柏
树。”该负责人告诉记者，“从2011
年10月底，村里就有人发现开发商

毁坏山上的树木，后来拿出规划图
纸才发现，他们除了毁坏树木，可
能还存在超规划范围施工的情
况。”随后，该负责人给记者出示了
一份《土地勘测定界技术报告书》，
根据这份技术报告，在济南清竹
园置业有限公司建设项目用地
的北侧、西侧、南侧共有四个地
块属于超范围用地，共计11 . 56
亩。

开发商>> 施工并没有超范围占地，没有砍树木而是移走了

18日下午，记者来到了位于
九英里颢苑工地内的济南清竹
园置业有限公司。在公司综合
部，一位赵姓工作人员表示公司
负责人不在，并对记者提出的问
题进行了解答。

对于潘庄村委会提出的超
范围占地的问题，该工作人员表

示“根本不可能存在”。“可能在
施工过程中有山体塌下来，对于
这种情况，如果影响到小区的景
观，我们肯定要进行处理。”

该工作人员还告诉记者，虽
然在《土地勘测定界技术报告
书》的现场勘测笔录上有公司的
印章和负责人签名，但这只是

“表明公司收到了这个文件，或
者看到了相关内容”。

尽管潘庄村在两个月前对被
毁的树木进行了拍照，但该工作人
员表示对此并不认可。但随后该工
作人员又表示，“我们都是由专业
的人对树木进行了移除，等到小区
建成规划好了绿化时再挪回来。”

主管部门>> 开发商有少批多占行为，林木损失正在进行测算

潘庄村村委会出示的《土地勘
测定界技术报告书》中虽然提到了
受历城区国土资源局委托，但上面
并没有该单位的公章。19日，记者
就此进行了咨询。

“报告书确实是由我们委托
测绘单位制作的。”历城区国土
资源执法监察大队一位张姓工
作人员告诉记者，开发商的整个
建设项目都有合法手续，此前他

们接到村民举报后，委托第三方
进行了勘测，根据勘测结果，开
发商在施工中存在少批多占的
情况。

记者了解到，在施工过程中，
开发商还有开挖山体的行为，那么
这种情况合法吗？工作人员表示，

“考虑到建设项目用地有一部分在
山坡上，如果在这个范围内进行的
山体开挖是允许的。如果超出这个

范围就是非法的。”而对于山坡上
的地是否属于林地，“我们和林业
部门也有不同的角度进行认定。”
该工作人员表示。

济南清竹园置业有限公司
在开发过程中是否存在毁坏树
木的情况？历城区林业局相关负
责人给出的说法是：“现在我们
正在测算面积，还没出结果。具
体有多少树被砍还不清楚。”


从
凤
凰
山
东
侧
半
山
腰
可
以
看
到
目
前
在
建
的
楼
盘



	C03-PDF 版面

